

Finanzas socializa proyecto de Presupuesto 2015

Foto: Jorge Mario Santizo



El Viceministro de Administración Financiera, Edwin Martínez (Izq.) asistió a la citación de la bancada CREO.

► En el marco de socialización del proyecto de Presupuesto 2015, para la discusión y análisis de su contenido, el Ministerio de Finanzas realizó una presentación a diputados integrantes de la Comisión Extraordinaria de Apoyo a la Recaudación, quienes manifestaron interés en conocer con más profundidad el Anteproyecto de Presupuesto presentado al Organismo Legislativo el pasado 2 de septiembre.

La presentación a cargo del Viceministro de Administración Financiera, Edwin Martínez, inició con una síntesis de cómo está definida la estructura del Presupuesto, la cual no varía en cuanto a las asignaciones se refiere pues la mayoría ya está definido por ley, lo cual deja poco margen de maniobra para financiar contrapartidas de préstamos, o asignar recursos a programas o proyectos diferentes, pues se mantiene un 8 o 9% del Presupuesto en general.

De igual manera la rigidez de lo legal, los salarios y el pago de la deuda, no deja margen para plantear un presupuesto diferente, por lo que Finanzas continúa con la metodología de gestión por resultados para optimizar los recursos y de esta manera lograr una mejor asignación para fortalecer programas

estratégicos en las instituciones que hacen gasto social.

El proyecto de presupuesto plantea entre otros, Q1,523 millones para el pago de la política fiscal; Q500 millones para el proceso electoral a cargo del Tribunal Supremo Electoral, los cuales son adicionales al monto que por ley le corresponde a esta entidad ejecutora del gasto.

De igual manera se destinan Q500 millones más al Ministerio de Educación, destinados al incremento salarial al magisterio, que a partir del 2015 es del 12%. No obstante, para ambas carteras esas asignaciones son insuficientes para atender esas demandas.

Aspectos como los ilustrados, agregados a que el ente recaudador tiene el desafío de superar la meta de este año, y que no es del todo desconocido para los diputados, conlleva a considerar la contratación de más endeudamiento público, uno de los temas de mayor discusión en el proceso de socialización del proyecto de Presupuesto 2015.

Luego de la presentación realizada por el viceministro Martínez, se llevó a cabo la fase de planteamiento de dudas y respuestas sobre el tema. ◀